

Contre le Courant

Organe de l'Opposition Communiste
(Mensuel)

ABONNEMENTS :

France		Extérieur	
Un an	20 fr.	Un an	35 fr.
Six mois	12 fr.	Six mois	20 fr.

Adresser la correspondance
pour la Rédaction et l'Administration à :
« CONTRE LE COURANT »
96, Quai Jemmapes, PARIS (10°)

Chèque postal : Contre le Courant 1169-22-Paris

SOMMAIRE

Puissance du Koulak. — *La répression contre l'Opposition.* — *Prospère Amérique* (Magdeleine Marx). — *Y a-t-il une rationalisation agricole ?* (Antoine Richard). — *Tribune Syndicale : Cherchons la voie de l'Unité Syndicale (II)* (Delfosse); *Clarifions la question syndicale* (Marcel Roy). — *A propos de l'Appel des Déportés* (Albert Lemire). — *Les ouvrières de Rivesaltes* (Lucie Colliard). — *Un tract : Pour la Révolution russe.* — *Méthodes Staliniennes.* — *Entre Camarades.*

Puissance du Koulak

Ainsi que nous l'avons laissé prévoir, la crise russe évolue avec rapidité : abandonnant la forme lente et larvée, elle se marque en traits toujours plus clairs et plus pressés.

Crise économique. A côté d'une disette aggravée de produits manufacturés (tissus, vêtements, chaussures, outillage agricole, etc.), disette de thé (produit de première nécessité en Russie), de savon, de beurre et même de farine.

Le koulak ne se contente pas de gestes symboliques, tels que l'exclusion et la déportation de l'Opposition ; il poursuit son avantage, il veut renverser les derniers obstacles à son développement, il rêve de réduire à son profit l'écart des ciseaux, il réclame la liberté de vendre cher ses produits agricoles, la liberté d'obtenir en échange de l'étranger, puisque l'industrie soviétique n'y pourvoit pas, des marchandises abondantes à des prix avantageux. Il fait pression sur le pouvoir pour faire modifier la politique des prix, pour ouvrir des brèches dans le monopole du commerce extérieur : fort de sa puissance neuve, il stocke, il affame les villes, il refuse de livrer son blé...

La *Pravda* est bien obligée de le reconnaître dans son éditorial du 15 février. Tout en assurant que des mesures (?) ont été prises pour remédier à la situation, elle avoue les « difficultés sérieuses » de la campagne de rassemblement du blé, campagne qui se chiffre officiellement en janvier par un déficit de 30 % sur les résultats de l'année précédente.

La *Pravda* explique cet échec par le fait que le « Koulak s'est développé et enrichi », qu'il est « une autorité économique au village », qu'il est « le véritable détenteur des grandes réserves de blé »...

Nous n'avons jamais dit autre chose.

Mais il y a mieux : l'organe officiel du Parti russe reconnaît que dans « la lutte nos organisations du Parti n'ont pas encore fait tout ce qu'elles auraient dû faire ». Pourquoi ? Ecoutez bien. Parce qu'il y a dans les organisations du Parti, des éléments qui *ne voient pas les classes au village.....*, qui veulent vivre en paix avec le Koulak et sauvegarder leur popularité dans toutes les couches du village... »

Quelle confirmation éclatante des aveux prodigués par l'Opposition